

Dip. Laura Angélica Rojas Hernández Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión P r e s e n t e

CON PUNTO DE ACUERDO, POR EL QUE SE EXHORTA RESPETUOSAMENTE AL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA PARA QUE INSTRUYA AL TITULAR DE LA SECRETARIA DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO (SHCP) Y A LA SECRETARIA DE SALUD (SS) Y A SUS HOMÓLOGOS EN LAS ENTIDADES FEDERATIVAS, PARA QUE SE OTORGUEN LOS INSUMOS A TODO EL PERSONAL MÉDICO PARA LABORAR CON SEGURIDAD ASÍ COMO EL PAGO POR CONCEPTO DE "INFECTOCONTAGIOSIDAD", QUE CONSISTE EN EL BONO ECONÓMICO POR TRABAJAR EN SITUACIONES DE RIESGO ANTE LA CONTINGENCIA SANITARIA COVID-19, A CARGO DE LA DIPUTADA NOHEMÍ ALEMÁN HERNÁNDEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL

La suscrita, diputada Nohemí Alemán Hernández, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional de la LXIV Legislatura de la honorable Cámara de Diputados, con fundamento en lo dispuesto en el numeral 1, fracción I, del artículo 6, y artículo 79, numeral 1, fracción II, y numeral 2, del Reglamento de la Cámara de Diputados, someto a consideración de esta asamblea la siguiente proposición con punto de acuerdo, conforme a las siguientes:

Consideraciones

Uno de los principales riesgos del Covid-19 sobre las condiciones de la salud pública es la aceleración del contagio entre personas, lo que ha provocado una rápida trasmisión del coronavirus a nivel internacional. Desde el 30 de diciembre de 2019, cuando la República de China reportó a la Organización Mundial de la Salud (OMS) los casos de neumonía, la propagación del Covid-19 se dio rápidamente dentro de ese país y en otros de Asia, Europa y América.

La primera persona con Covid-19 en México se identificó el 27 de febrero de 2020. Al 18 de marzo se habían confirmado 118 casos, se habían descartado 787 y se tenían 314 bajo estudio; asimismo, se notificó la primera defunción.ⁱⁱ

El personal de salud es uno de los grupos más vulnerables en el contexto de esta pandemia. En España, una décima parte de los médicos y enfermeros se han infectado con el virus, dijo esta semana Fernando Simón, director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias del Ministerio de Salud. iii

En México, el personal médico y enfermeras protestan por falta de insumos y protocolos para atender Covid-19, el personal del Hospital General de Zona 47 y de la Unidad de Medicina Familiar 10 denunciaron que no cuentan con alcohol gel, cubrebocas, guantes de látex y que no se aisló a un paciente sospechoso de coronavirus.^{iv}



Los profesionales de la salud demandan el pago por concepto de "infectocontagiosidad", que consiste en un *bono económico por trabajar en situaciones de riesgo*, aun cuando están en riesgo al atender a pacientes infectocontagiosos, así como que a personal de enfermería y médicos que vive con enfermedades crónicas no cuentan con licencia de faltar, ni tampoco se les está protegiendo. ^v

"El personal en la primera línea debiera ser el primero en estar protegido", en México, donde el problema es cada vez más grave, personal de hospitales públicos se ha manifestado en las calles para demandar que se les entreguen insumos para laborar con seguridad, ya que en muchos de ellos se carece de lo más elemental. VI

Integrantes de la Asociación Mexicana de Enfermeras Especializadas en Medicina Interna y Terapia Intensiva lanzaron un SOS en redes sociales para solicitar que la comunidad mexicana les done envases de plástico de tres litros y acetato a fin de fabricar caretas para poder protegerse. ^{vii}

No podemos esperar que nuestros médicos y enfermeros participen en esta batalla sin los medios de protección adecuados.

De acuerdo con lo manifestado por el Ejecutivo, que hay 400 mil millones de pesos "en caja, en la secretaría de Hacienda", es entonces que es momento para desembolsar el dinero y dotar al personal de salud de lo que requiere para atender a los enfermos y salvar la vida de cientos de familia en México.

Es por ello, que, a través de este punto de acuerdo solicitamos y necesitamos el apoyo del gobierno federal para aumentar su gasto en salud y proteger y equipar a trabajadores de la salud. No es nuevo que los médicos mexicanos se enfrenten a adversidades. Los hospitales ya están rebasados de por sí, aún sin COVID-19. No podemos esperar para proteger a nuestros médicos. En otros países, las estadísticas ya muestran lo grave que puede ser.

Por las consideraciones anteriormente expuestas y fundadas, someto respetuosamente a la consideración de esta Honorable Asamblea para pedir la solidaridad de ustedes y lograr que se expanda el presupuesto más allá de lo que se ha anunciado para proteger a nuestros médicos, sin ellos quien podrá salvar la vida de miles de mexicanos, por lo que me permito proponer, el siguiente:

Punto de Acuerdo

Único. La Cámara de Diputados exhorta respetuosamente al Ejecutivo Federal para que instruya al Titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y a la Secretaria de Salud (SS) y a sus homólogos en las entidades federativas, para que se otorguen los insumos a todo el personal médico para laborar con seguridad así como el pago por concepto de "infectocontagiosidad",



que consiste en el bono económico por trabajar en situaciones de riesgo ante la contingencia sanitaria Covid-19.

Palacio Legislativo de San Lázaro, a los 30 días del mes de marzo de 2020.



DIPUTADA NOHEMI ALEMAN HERNANDEZ GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL

Notas

¹ Martínez Soria, Jesuswaldo, Características, medidas de política pública y riesgos de la pandemia del Covid-19, Dirección General de Investigación Estratégica, Instituto Belisario Domínguez, Legislatura LXIV, 20-Marzo-2020.

Martínez Soria, Jesuswaldo, Características, medidas de política pública y riesgos de la pandemia del Covid-19, Dirección General de Investigación Estratégica, Instituto Belisario Domínguez, Legislatura LXIV, 20-Marzo-2020.

Pascal Beltrán Del Río, Médicos y COVID-19: a la guerra sin fusil, Excélsior, consultado por ultima ves el 03 de marzo de 2020 en https://m.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/medicos-y-covid-19-a-la-guerra-sin-fusil/1372437

iv Perla Miranda, Personal médico y enfermeras protestan por falta de insumos y protocolos para atender Covid-19, El Universal, consultado por última vez en https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirus-medicos-y-enfermeras-protestan-por-falta-de-insumos-y-protocolos

Y Perla Miranda, Personal médico y enfermeras protestan por falta de insumos y protocolos para atender Covid-19, El Universal, consultado por última vez en https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirusmedicos-y-enfermeras-protestan-por-falta-de-insumos-y-protocolos

vi Pascal Beltrán Del Río, Médicos y COVID-19: a la guerra sin fusil, Excélsior, consultado por última vez el 03 de marzo de 2020 en https://m.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/medicos-y-covid-19-a-la-guerra-sin-fusil/1372437

vii Pascal Beltrán Del Río, Médicos y COVID-19: a la guerra sin fusil, Excélsior, consultado por última vez el 03 de marzo de 2020 en https://m.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/medicos-y-covid-19-a-laguerra-sin-fusil/1372437